



EPIDEMIOLOGÍA DE LA ENFERMEDAD DE CHAGAS EN EL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ DEL PERÍODO COMPRENDIDO ENTRE EL AÑO 2010 Y EL PRIMER TRIMESTRE DE 2014

Juan Camilo Bateca Duarte, Juan Diego Berrío Saavedra, Luis Alfredo Blanco Castiblanco, Karina Andrea Luque Burgos, Andrea Juliette Pinzón Amaya

RESUMEN

La tripanosomiasis americana, enfermedad de Chagas, es una parasitosis protozoaria por *Trypanosoma cruzi* que se ha expandido más allá de sus límites geográficos iniciales. Debido a ciertos factores como el medio ambiente del continente y a las condiciones respecto a la calidad de vida de las poblaciones americanas es una enfermedad endémica en Suramérica. Genera un problema de salud pública de interés nacional y una carga al sistema de salud, siendo de vital importancia en el Norte de Santander, por ser el departamento con la tercera prevalencia más alta en el país con un centro de referencia para una población binacional de alrededor de 5 millones de personas. Por este motivo el objetivo del presente estudio es establecer la situación epidemiológica y clínica de la enfermedad de Chagas en los casos atendidos en el Hospital Universitario Erasmo Meoz, el principal centro de referencia de la región, y la fuerza de la asociación entre los factores de riesgo y la presentación a corto y largo plazo de la enfermedad como cuadro agudo y crónico, a través de un estudio observacional descriptivo de corte retrospectivo y prospectivo, que tiene como propósito recopilar, analizar y sistematizar la información perteneciente a los pacientes que cumplan los criterios de inclusión para la investigación.





DEPARTAMENTO DE MEDICINA

Palabras clave: Enfermedad de Chagas; Bloqueo completo de rama derecha del haz de Hiz; Tripanosoma Cruzy.

